viernes, 18 de junio del 2010 INTERNACIONALES **6 2011116**

cteerib cliti



■ CUBA EN EL MUNDO

La Sociedad de Amistad Cuba-Bangladesh organizó un acto de solidaridad con la Revolución cubana, en Dacca, la capital, aprovechando la visita del embajador de la Isla Miguel Ángel Ramírez, con residencia en la India. En el nutrido acto, los oradores se refirieron al ejemplo de la Patria de José Martí, condenaron el bloqueo norteamericano contra la nación caribeña y reclamaron justicia para los Cinco luchadores antiterroristas cubanos, presos injustamente en cárceles estadounidenses.

■ DESPLAZADOS POR VIOLENCIA ÉTNICA



Foto: AF

Unas 400 000 personas han sido desplazadas por la violencia étnica en el sur de Kirguistán, informó la ONU, en un aumento drástico del cálculo oficial de una crisis con multitudes de refugiados desesperados por la falta de alimentos y agua en la zona fronteriza con Uzbekistán. En Ginebra, la portavoz de la agencia humanitaria de la ONU, Elizabeth Byrs, dijo que se estimaban en 300 000 los refugiados que permanecían en Kirguistán y otros 100 000 habían cruzado la frontera a Uzbekistán. (AP)

■ UE DA LUZ VERDE A ISLANDIA

Los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea (UE) dieron luz verde al inicio de las negociaciones de adhesión con Islandia, menos de un año después de que el Ejecutivo de Reikjavik solicitara entrar en la Unión. (Europa Press)

■ MORDAZA A JUSTICIA ITALIANA

El líder del partido Italia de los Valores, Antonio Di Pietro, calificó de inconstitucional e inmoral la ley de escuchas telefónicas, con que el primer ministro Silvio Berlusconi pretende amordazar a periodistas y jueces. Según rumores callejeros, las presiones del jefe de Gobierno para la aprobación de las regulaciones por la vía rápida, son síntoma de que algunas revelaciones muy comprometedoras están por conocerse. Mientras, entre los italianos crece la idea de que la ley sería un regalo al crimen organizado y un golpe contra la prensa y la justicia, satanizada constantemente por Berlusconi. (PL)

■ EXPLOSIÓN EN MINA COLOMBIANA



Al menos 16 personas murieron por la explosión en una mina de carbón en el noroeste de Colombia, mientras que organismos de socorro intentan rescatar a alrededor de 50 mineros más que permanecen atrapados. (Reuters)

■ PESCA AGRESIVA

Un informe divulgado en Jakarta, Indonesia, por el Fondo Mundial para la Naturaleza, advierte que cada año mueren millones de animales en el llamado Triángulo de Coral, a causa de formas agresivas de pesca. La región delimitada por Filipinas, Indonesia y las Islas Salomón, es uno de los ecosistemas marinos más ricos y frágiles del mundo, de ahí la necesidad de cambiar esos métodos. (PL)

■ ¿DÓNDE ESTÁ EL PILOTO?

La aerolínea regional caribeña LIAT suspendió por segundo día consecutivo los vuelos en el Caribe oriental por la ausencia masiva de pilotos, que demandan reivindicaciones salariales. Un comunicado de prensa advierte que las operaciones permanecerán interrumpidas hasta nuevo aviso. Un total de 127 vuelos se paralizaron tras la ausencia masiva de los pilotos, en demanda del pago retroactivo por los días festivos desde el 2007 y un nuevo contrato laboral. Los aviadores exigen, además, la reintegración de los descuentos hechos a sus salarios sin previa consulta. (PL)

Huelguistas puertorriqueños terminan victoriosos

SAN JUAN, 17 de junio.—El movimiento estudiantil de la Universidad de Puerto Rico (UPR) logró hoy su primera victoria en los 107 años con que cuenta la Institución, al lograr la aprobación de los cuatro reclamos fundamentales que los mantuvieron en huelga durante 56 días.

El acuerdo final sobre el tema de las sanciones establece que las autoridades universitarias no podrán suspender o expulsar a ningún huelguista mediante un proceso sumario. Asimismo, se acordó la no formulación de cargos a estu-

diantes y miembros de la comunidad académica que, en el ejercicio de sus derechos, hayan participado en marchas, mítines o cualquier otra actividad relacionada con la huelga, publicó Cubadebate.

Otro importante logro es que la Junta de Síndicos está obligada a no aumentar la matrícula mediante cuota especial al inicio del próximo semestre. También se acordó la derogación de la polémica Certificación 98



Los estudiantes puertorriqueños celebran su victoria tras 56 días de huelga.

sobre las exenciones de matrícula y la imposibilidad de privatizar alguno de los recintos bajo el proyecto de Alianzas Público Privadas, motivo que dio inicio a la gesta estudiantil.

En los próximos cinco días, los estudiantes deberán convocar asambleas en todos los recintos para ratificar los acuerdos, y luego retomar el curso de las labores administrativas y académicas.

Norteamérica y Europa retienen mayores ganancias del narcotráfico, afirma ONU

NACIONES UNIDAS, 17 de junio.—En Estados Unidos, Canadá y Europa se queda la mayor parte de las ganancias de la venta de droga en el mundo, que solo en el caso de la cocaína mueve 72 000 millones de dólares al año, informó hoy la ONU, según EFE.

Los países que cultivan la mayor parte de las drogas ilícitas en el mundo, como Afganistán en el caso del opio y Colombia en el de la coca, son los que reciben mayor atención y críticas; sin embargo, la mayor parte de las ganancias se queda en los países ricos de destino, afirmó el organismo en su análisis titulado La globalización del delito: evaluación de la amenaza del crimen organizado trasnacional.

El reporte, elaborado por la Oficina de la

ONU contra las drogas y el delito, incluye análisis sobre tráfico de cocaína y heroína, armas de fuego, productos falsificados, recursos naturales robados, personas vendidas por sexo o para ser forzadas a trabajar, piratería y delitos informáticos.

El estudio también concluyó que entre 2,5 y tres millones de inmigrantes son introducidos de manera ilegal en Estados Unidos procedentes de América Latina, lo que genera ingresos de 6 600 millones de dólares para los traficantes, señala Notimex.

Estimó que existen 140 000 víctimas de tráfico humano con el propósito de explotarlos sexualmente tan solo en Europa, lo que genera un ingreso anual de 3 000 millones de dólares para los traficantes.

Occidente impone nuevas y unilaterales sanciones a Irán

WASHINGTON, 17 de junio.— El Ministerio de Finanzas de EE.UU. amplió las sanciones a más de 30 compañías y particulares iraníes y prometió continuar la presión financiera contra Teherán, reportó RIA Novosti.

La nueva lista incluye el banco postal, así como el Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica, 90 buques, 22 compañías energéticas, petroleras y de seguro, controladas por Teherán, y a ciertos empresarios.

El ministro de Finanzas estadounidense, Timothy Geithner, señaló en su discurso en la Casa Blanca que en las próximas semanas EE.UU. seguirá "intensificando la presión financiera contra Irán" y pidió a otros países seguir su ejemplo.

Desde Bruselas, ANSA informó que los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea (UE) aprobaron este jueves imponer a Irán sanciones más duras que las previstas en la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU, que afectan las áreas estratégicas de petróleo y gas, con el objetivo de inducir a Teherán a renunciar a sus programas de enriquecimiento de uranio.

Asimismo, sancionará a la compañía iraní de transporte marítimo IRISL y será ampliada la lista de personas iraníes que tienen prohibido el ingreso a los países de la UE.

Rusia, por su parte, se manifestó "muy desilusionada" por la decisión de la UE y Estados Unidos de desechar la apelación de Moscú para evitar sanciones unilaterales.

El vicecanciller ruso, Serguei Ryabkov, sostuvo que estas "superan los parámetros acordados y establecidos por la ONU y no solo son nocivas, sino que traspasan el fundamento de nuestra actividad conjunta y del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas".

Precipitaciones afectan varias regiones del planeta

YANGÓN, Myanmar, 17 de junio.— Torrenciales aguaceros seguidos de fuertes vientos, inundaciones y deslizamientos de tierra, ocasionaron al menos 104 muertos en ciudades asiáticas fronterizas de Myanmar y Bangladesh. La Cruz Roja de Myanmar comunicó que decenas de viviendas, escuelas y monasterios fueron destruidos y la energía eléctrica interrumpida.

Según reportes de PL, los equipos de rescate trabajan para evacuar a los damnificados por las inundaciones, mientras cuadrillas de trabajadores tratan de reabrir los caminos principales que quedaron obstruidos por los deslizamientos de tierra

A la vez, 25 fallecidos y 12 desapareci-

dos fue el saldo preliminar que dejaron las lluvias en el sudeste de Francia, cuya incidencia se incrementó por la escasa prevención de riesgos de desastres, anotó Europa Press.

La mayoría de las víctimas de este drama, sorprendidas por las inundaciones, murieron ahogadas en sus casas o en sus automóviles, y otras fallecieron al ser golpeadas por objetos que flotaban, explicaron las autoridades.

El agua, que llegó a tener una altura de dos metros en la localidad de Draguignan, dejó sin electricidad a unas 22 000 casas y afectó en general a 200 000.

Por otra parte, las fuertes precipitaciones causadas por una onda tropical que azotó este jueves a Guatemala, obliga-



En Francia, la mayoría de las víctimas murieron ahogadas en sus casas o en sus automóviles.

ron a evacuar a más de 2 200 personas, luego de que ocurrieran crecimientos de ríos y varios hundimientos en diferentes partes del país.

Desempleo en Grecia se dispara al 11,7%

ATENAS, 17 de junio. —La tasa de desempleo de Grecia se disparó al 11,7% durante el primer trimestre de este año, 1,6 puntos porcentuales más alta que el promedio de la Eurozona.

La desocupación en ese país saltó a su máximo en 10 años y seguirá en aumento en el transcurso del 2010, como resultado del severo plan de austeridad para reducir los elevados índices de déficit fiscal y deuda pública, indicó PL.

Los principales sindicatos griegos convocaron a una huelga general para el 29 de junio, la sexta en lo que va de año, en protesta por la reforma laboral que el Gobierno pretende aprobar mediante un decreto, reportó EFE.

El portavoz del mayor sindicato local, el GSEE, Stathis Anestis, afirmó que en un país sin red de seguridad social para los trabajadores, liberalizar los despidos y reducir las indemnizaciones a la mitad representa la mayor ofensa contra las relaciones laborales.

Sin embargo, Notimex reporta que la Comisión Europea aprobó a principios de esta semana los planes de ajuste fiscal adoptados por 12 países de la Unión Europea, entre ellos España y Portugal, por considerar que "han actuado de acuerdo con las recomendaciones" para reducir sus déficits excesivos.